# Enfermería de Alicante acoge una exposición de Fontilles sobre la historia del sanatorio

La asociación impulsa la campaña Bastan dos pastillas al día para curar la lepra, lo difícil es detectarla

#### AMPARO SILLA

El Colegio de Enfermería de Alicante acogió hasta el 28 de febrero una exposición sobre la historia del sanatorio San Francisco de Borja, centro de referencia internacional en la lucha contra la lepra y que funciona desde 1909 en el municipio alicantino de La Vall de Laguar. La exposición, titulada Fontilles, 100 años trabajando por un mundo sin lepra, pertenece a la asociación Fontilles, entidad sin ánimo de lucro referente en la lucha contra la lepra, y está programada con motivo del Día Mundial de lucha contra la Lepra, que desde 1954 se celebra el último domingo de enero con motivo de la muerte de Mahatma Gandhi, en reconocimiento a su intenso trabajo de ayuda a las personas afectadas.

La exposición se inauguró en la tarde de ayer con la charla "Principales retos de la lucha contra la lepra en la actualidad", a cargo de Eduardo de Miguel, coordinador de Cooperación Internacional de Fontilles. La muestra consta de fotografías históricas del sanatorio, que recuerdan el papel fundamental que tuvo en el control de la lepra en España, y diversos paneles informativos sobre la ac-



Alberto Belvís, Belén Payá, José Antonio Ávila y Eduardo de Miguel.

tualidad de la lepra y el trabajo internacional de Fontilles. Durante la semana pasada había permanecido expuesta, junto a una muestra fotográfica de los actuales residentes del Sanatorio, en la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante, donde se clausuró ayer por la mañana con la conferencia "Fontilles, último sanatorio de lepra en Europa. Características clínicas básicas de la lepra", impartida por José Ramón Gómez, director médico del sanatorio.

## El CECOVA reivindica la enfermera escolar como agente de salud y educación para adolescentes

Insta a la Conselleria de Sanitat a que ubique esta figura profesional enfermera en el sistema educativo

#### REDACCIÓN

Con motivo de la celebración el pasado 14 de febrero del Día Europeo de la Salud Sexual, el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia recordaron el papel esencial

que juega en ella la educación y la prevención, labores encarnadas a la perfección en la figura de la enfermera escolar. En palabras del presidente del CECOVA, José Antonio Avila, "son las enfermeras escolares, como agentes de salud y educadoras en hábitos saludables, las que mejor pueden contribuir a desarrollar una adecuada educación afectivosexual en la adolescencia".

Desde el órgano colegial instamos a las consellerias de Sanidad y Educación para que ubiquen en el lugar correspondiente a la Enfermería Escolar, y no solo en los centros de Educación Especial. Es esencial poder garantizar la incorporación de los contenidos formativos



Una enfermera hablando a CECOVA tv.

en salud sexual y reproductiva en el sistema educativo de la Comunitat y solo mediante una figura estable de formación en los centros se puede conseguir, para de ese modo servir tanto a alumnos, como

a profesores y a asociaciones de madres y padres. El trabajo continuo de sensibilización en el ámbito educativo que ejerce la enfermera escolar es fundamental para concienciar desde la base a los colectivos más vulnerables como son los adolescentes.

La enfermera escolar con su trabajo continuo y de fondo contribuye también en la lucha frente a otros problemas sociales de discriminación y violencia de género, gracias a medidas activas de concienciación y sensibilización contra la discriminación por orientación sexual y con el fin de garantizar la enseñanza efectiva de la diversidad sexual.

## El CECOVA pide que finalice el proceso de asignación de centro a quienes consiguieron plaza en la OPE de 2007

## Amparo Silla

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CE-COVA) quiere pedir a la Conselleria de Sanitat que se cierre definitivamente el proceso de asignación de centro a quienes consiguieron plaza en la OPE de 2007. Según la entidad colegial, se trata de un proceso que ha sufrido interminables retrasos y que dada su situación se debería agilizar al máximo para no demorar más su resolución definitiva.

Cabe recordar, según el CE-COVA, que el 2 de enero se publicó la resolución por la que se ofertaban las plazas vacantes a las personas aprobadas en el concurso oposición y se está a la espera todavía de que se adjudiquen estas plazas.

Desde el CECOVA se considera que dado el número de opositores que aprobaron y el número de plazas ofertadas no debe haber ninguna dificultad en la asignación de centros, con lo cual debería resolverse de forma inmediata. Las plazas ofertadas para la elección de centro ascendieron a un millar, mientras que los opositores aprobados fueron 413.

El proceso de esta OPE sufrió un importante retraso en su desarrollo debido al recurso de una opositora en relación al cambio de criterio de Sanidad en la baremación de la prueba. Un hecho que llevó la OPE al Tribunal Supremo, tras cuya resolución se convocó el 13 de marzo de 2016 la ejecución del segundo ejercicio de las oposiciones de Énfermería de 2007.

## El COECS celebra el curso de técnico higiénicosanitario destinado a profesionales de los tatuajes, piercings y micropigmentación

### REDACCIÓN

El Colegio de Enfermeros de Castellón celebró el curso de técnico higiénico-sanitario al que han asistido profesionales del sector de los tatuajes, los piercings y la micropigmentación. La formación, de quince horas de duración, y que se ha impartido en diez bloques temáticos, divididos durante dos días, ha tenido como objetivo de ofrecer a los profesionales los conocimientos y las habilidades necesarias para prevenir de forma efectiva los riesgos para la salud asociados a estas actividades.

A lo largo de este curso, impartido por expertos profesionales de la Enfermería, se ha profundizado sobre la anato-



mía, fisiología de la piel y sus enfermedades, y los efectos de las radiaciones sobre la piel. También se ha realizado una aproximación a la microbiología, y más concretamente al concepto de infección, y a la epidemiología, con el estudio de los mecanismos de transmisión y las enfermedades más frecuentes. Uno de los temas centrales de la formación, y que precisamente ha suscitado mayor interés entre los asistentes, ha sido la sesión de esterilización y desinfección, donde se han presentado las formas más eficaces para proceder a la esterilización y a la desinfección, y que ha sido precedido por la sesión de asepsia, sobre la cura de heridas. También se les ha mostrado a los alumnos la normativa que regula estas prác-